
! ! ! !本报讯 （记者 马亚宁）今
天，由上海市智慧城市领导小组
办公室、上海市经济和信息化委
员会主办的“!"#$上海智慧城市
体验周”拉开帷幕。

开幕式上，上海“智慧工匠”
“领军先锋”评选揭晓，又发掘了
一批智慧城市建设的生力军，为

打响“上海制造”品牌提供人才保
障。体验周期间，智慧城市 %&'应
用场景征集暨人工智能创新产品
发布会将举行，让 %&技术能更多
地从实验室走进生活。上海市信
息服务业行业协会秘书长陆雷告
诉记者，此次发布活动将为人工
智能技术的实际落地进行探索。

上海智慧城市体验周今开幕

让AI技术从实验室走进生活

财经 连看连连连

综合新闻8
本版编辑/刘珍华 视觉设计/戚黎明2018年12月6日/星期四 新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmjjb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

预计明年进入 !股外资近 "###亿元

金发碧眼老外调研A股公司
昨天是深港通开通两周年的日子，两年来

深股通累计净买入2668.37亿元，国际投资
者投资A股积极性越来越高。机构预计明年国
际投资者对A股的投入有望进一步增长，在

A股“入摩”比例有望大幅提升，“入富”已经确
定的背景下，多家券商对明年A股的外资增量
资金规模测算为3000亿元至4000亿元，一
些外资机构也展开对A股公司的调研。

! ! ! !管乐训练厅、卡西欧电钢琴
房、影画创作室、斯诺克桌球室、室
内攀岩、皮艇体训室……这些听上
去“高大上”的特色教室，居然都出
现在一所普通的公办学校里。毗邻
长风公园的华东师范大学第四附
中学（以下简称“华四”），就是这样
一所“博学雅趣”蔚然成风的学校。

艺术!养"人
在上海音乐厅吹萨克斯，这对

华四六年级男孩张博超来说是件从
没想过的事，然而，去年年底初三年
级毕业汇报演出上，才参加了!个月
学校管乐队训练的他就有了这样一
次登台机会。这一切都归功于华四
的“博雅六艺”课程。“我希望每个学

生毕业时都会一种乐器，有一项体
育爱好。”校长张莹晶说，目前，“博
雅六艺”课已形成集诗、书、礼、艺、
体、科为核心的()余门课程，管乐只
是艺术教育的一个点。

在华四，每个新生都会有量身
定制的“音乐成长计划”，在老师引
导下找到适合自己的乐器；在校期
间，音乐器材可以无偿使用、#*余
个音乐专用教室全部免费开放，学
生还能免费接受专业指导。“根据
各阶段学生不同的水平，学校每周
会安排!节拓展课、小班化辅导学
习，学生在课堂上还能得到上海交
响乐团大师面对面指导。”

以!水"育人
作为“博雅六艺”课程体系中的

重要一环，华四体育教育也是别样
精彩。既有攀岩、斯诺克桌球、壁球
等特色鲜明的课程，又有“水上三
项”皮划艇、龙舟、帆船课程等经典
课程。
每年暑假，在长风公园的银锄

湖水面上，学生们虽然顶着高温烈
日训练，但口号整齐和气势十足，常
引来游人驻足观看、叫好。张晶莹
说：“水上课程的训练，好玩但很苦
很累；学生依据兴趣自主选择了，就
要坚持不懈，这本身就是对坚韧品

格的培养。”
除此之外，以“水”育人渗透到

生物观察、环保技能、水资源保护
治理等多个方向的“科技”课程体
系建设中。比如，结合节约水资源、
水的净化处理等话题，学校每年都
会设计不同的主题活动进行环境
教育。

在素有“世界青少年水科技诺
贝尔奖”之称的斯德哥尔摩水奖中
国区选拔赛中，该校的学生分别在
%类（水科技创新）和+类（水环境宣
传）中斩获最高奖。

本报记者 马丹 上海教育报
刊总社记者 桑翔 沈萌耀

! ! ! !本报讯（记者 许超声）上海
证券交易所昨表示，上证所将积极
稳妥推进科创板和注册制的试点。

上海证券交易所副总经理阙
波表示，为了推动资本市场高质量
发展，上证所始终支持优质创新型
企业发展。一是积极走访科技创新
型企业，深入了解企业经营情况，针
对一些企业存在的上市障碍，精选
专业骨干进行“专家问诊”。从服务
成效看，!*#,年以来已有 -.!家新

经济企业、!#/家高新技术企业在
沪市上市，占同期新上市公司家数
的 0/1和 $!1，有效优化了沪市上
市公司结构。

二是搭建资本市场中枢平台。
上证所已逐步搭建起覆盖政府、产
业园区、银行、证券公司、23投资机
构、上市公司、拟上市企业等各类主
体的资本、项目、信息一体式对接平
台，以最大程度发挥上证所资本市
场枢纽功能，促进资源优化配置。

三是积极稳妥推进科创板和
注册制试点。上证所将在证监会的
指导下，坚持问题意识和问题导
向，针对科创企业的特点和需求，
提高对企业盈利情况、协议控制和
不同投票权架构（同股不同权）的
包容度，提升资本市场服务科创企
业的能力，让境内投资者直接分享
到科创企业和国民经济的成长红
利，并促进投融资双方形成比较明
确的上市标准和时间预期。

! ! ! !本报讯 （记者
叶薇）京杭运河首条
千吨级纯电动运输船
合作协议近日在江苏
常州签署，合作三方
为上海瑞华（集团）公
司、常州供电公司和
中天钢铁集团。此长
三角合作项目将实现
优势互补，推动京杭
运河船舶能源结构调
整和水运绿色发展。
根据计划，这艘

船将于明年 (月建造
完成，充电两小时，可
续航 #))公里。江苏
电力计划建设十套容
量共 #!)) 千瓦的直
流岸电设施，为船舶
靠岸充电提供服务。
该电动货船采用具有
高比功率的超级电容
和高比能量的动力锂
电池组合供电，其最

高时速、加速时间、续驶里程、使用
寿命都达到国际领先水平。

电动船舶具有零废气排放、零
污染、低噪音等优势，与燃油船舶相
比可节省一半的能源成本。京杭运
河地区运输船舶约 045万艘，占全
国内河运输船舶近 -6.。随着京杭
运河地区纯电动运输船推广应用，
可带动船舶设计、建造、装备等产业
产值超过 -***亿元，年节约燃料成
本超过 045亿元。

上证所将积极稳妥推进科创板和注册制试点

提升服务科创企业能力
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华东师大四附中!博学雅趣"蔚然成风

现代“六艺”培育自信学子

创意无限

家门口好学校

深港通规模稳步增长
!*-(年 -!月 5日，深港通开

通，两年来深港通成交额稳步增长。
据深交所昨天发布的数据，两年来深
港通总成交额累计 04-5万亿元，其
中深股通成交额累计 !4$,万亿元，
港股通成交额累计 -4!$万亿元。
深股通在北向交易中的占比由

开通首月的 !(4*57增长至最近一
个月的 008(51。深港通开通两年
来，持续保持跨境资金净流入态势。
截至 #!月 5日，深股通累计净买入
!(($8.,亿元，港股通累计净买入
#5(58./亿元，累计跨境资金净流入
##*!8/$亿元。

从深股通的资金分布来看，国
际投资者偏好深市新兴产业和高新

技术企业，截至 #!月 5日，深股通
投资者持股比例超过 #*1的 5 只
标的中，0 只均为中小板和创业板
股票。

明年外资入市额更多
沪港通、深港通先后开通后，国

际投资者进入 % 股的资金不断增
长。将沪股通、深股通合并来看，这
几年北向资金累计净买入 (0!/8#5

亿元，持仓总值为 ,!*#8/0亿元。
明年外资进入 % 股的资金还

会进一步增长，因为明年 % 股“入
摩”比例有望大幅提升，同时 % 股

还将“入富”。目前，多家券商对明年
% 股的外资增量资金规模测算为
.***亿元至 0***亿元。如国盛证
券预计，若 %股纳入富时罗素指数
和 9:+&纳入因子的提升能够如期
落地，则 !"-/年外资增量在 .,""

亿元左右。兴业证券预计，明年外资
增量规模有望在 5,"亿美元。瑞银
证券也预计明年将有 5,"亿美元资
金净流入 %股。

老外调研中国公司
随着外资进入 %股比例提高，

出现一些金发碧眼的外资机构研究

员去 %股公司调研的新景观。
今年 --月以来，一些知名外资

机构纷纷对 %股公司进行调研，这
些外资机构调研的对象也比较多元
化。如全球最大的资产管理公司贝
莱德集团 --月先后调研了金风科
技、迈瑞医疗、埃斯顿这三家公司，
贝莱德资管于 --月 !"日调研了石
基信息。
其他国际知名资管机构，如富

兰克林邓普顿和富达投资 --月以
来同样调研了多家 %股公司，其中
富兰克林邓普顿调研了紫光股份、
华东医药、迪安诊断，富达投资先后

调研了金风科技、埃斯顿、欣旺达、
温氏股份。
高盛调研了常熟银行、宁波银

行。摩根士丹利在 --月内先后调研
了万达电影、洋河股份、华宇软件、
合力泰。
日本的几家大投行加入了跑调

研的行列。如野村证券 --月以来调
研了得润电子、尚品宅配、新宙邦、
利亚德、深南电路等中小规模的 %

股公司。日本瑞穗证券今年 --月下
旬调研了一家中小板公司维信诺。
一些具有政府背景的大型外资

机构近期也频频造访 %股公司。如
新加坡淡马锡 --月中旬以来分别
调研了华宇软件、爱尔眼科、华东医
药。阿布扎比投资局 --月中旬调研
了利亚德、广发证券。

也许，明年我们在更多 %股公
司股东名单中，会发现更多的外资
机构入驻。 首席记者 连建明

! ! ! ! 充满公共艺术创意元素的
“!"-$ 中国·上海静安国际雕塑
展”正在静安雕塑公园和市北高新

园区、大宁公园等延伸区域举行。
图为在市北高新园区展示的

作品!!!"自然的混沌#$用废弃物

制作的金属鱼蕴含创意元素
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